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Ich habe auch in diesem Jahr wieder einen Gesamtbericht für die Fußballjugendabteilung 
gefertigt. Einige Trainer haben mir aber wichtige Infos zur Verfügung gestellt und die 
erfreulichsten sportlichen Ereignisse sollen hier natürlich weiterhin erwähnt werden.  
 
Auch in diesem Jahr möchte ich zunächst einmal die Namen derjenigen nennen, die mich als 
Jugendleiter bei der Abwicklung der einzelnen Aufgaben in der Jugendabteilung besonders 
unterstützt haben: 
 
Stv. Jugendleiter: Axel Kloppenburg  
Koordinatoren:  Hergen Geerken, A- und B-Jugend 

Carsten Barm, D-Jugend 
Christof Herbec, E-Jugend 

Abrechnungen:     Hergen Geerken  
SchiedsrichterObmann:  Fehlanzeige, Unterstützung aber durch Uwe 

Steffen  
Homepage Jugendfußball u. div. Listen: Tobias Ihde 
Schlüsselverwaltung:    Gunda Bruns 
dazu 
als Fußballobmann (mit allen  
Passangelegenheiten):   Klaus Panzram 
und natürlich auch der Vorstand:  um Dr. Ingo Scholz  
 
Ich hoffe, ich habe niemanden vergessen. 
 
Zum zweiten Mal auch für die Fußballer ein Sportjahr ohne Corona-Einschränkungen.  
 
Unsere A-Jugend konnte den Abstieg aus der Bezirksliga noch gerade vermeiden. Die B-
Jugend konnte den Landesligaplatz leider nicht verteidigen.  
Die C-Jugend belegte in der Bezirksliga mit Platz 6 einen guten Mittelfeldplatz.   
 
Unsere D 2 konnte in der Staffel 2 den Staffelsieg verbuchen. Herzlichen Glückwunsch. 
 
Leider konnten wir auch im letzten Sommer nicht alle Spieler der Leistungsmannschaften 
halten, so dass wir in der A- und B-Jugend in diesem Jahr arge Probleme haben. Die B-Jugend 
haben wir jetzt im Winter aufgrund von Personalmangel sogar aus dem Spielbetrieb der 
Bezirksliga abmelden müssen. Die A-Jugend kämpft gegen den Abstieg.  
 



In diesem Winter gibt es wieder eine Hallenrunde. Die 3 Leistungsmannschaften aus der A-, 
B- und C-Jugend sind alle in die Endrunde vorgedrungen, zum ganz große Erfolg mit einem 
Kreismeistertitel hat es leider nicht gereicht. Die unteren Mannschaften haben die 
Endrunden noch vor sich und wir hoffen, dass es zumindest da noch einen oder mehrere 
Kreismeister geben wird.   
 
Probleme gibt es natürlich immer wieder bei den neu entstehenden Jugendmannschaften 
bei der Besetzung mit Trainern und Betreuern. Bislang hat sich für die Jugendmannschaften 
aber immer wieder – häufig durch ein Elternteil – eine Lösung gefunden. Die Trainer und 
Betreuer haben Vorbildcharakter und es ist immer zu erkennen, wie eine Mannschaft 
geführt wird. Ich glaube auch da sind wir generell gut aufgestellt.    
 
22 Jugendmannschaften haben im September 2022 den Spielbetrieb aufgenommen. Unter 
den 22 Jugendmannschaften war auch eine Mädchenmannschaft, die im E-Jugendbereich 
bei den Jungs gemeldet worden ist. Die Anzahl der Kinder und Jugendlichen hat sich 
insgesamt kaum verändert. Im E-Jugendbereich haben wir damit 6 Mannschaften gemeldet.  
 
Im Sommer 2023 haben Carsten Barm, Christian Geistmann, Christian Kaufmann-Lübben, 
Christopher Klug, David Boje, Egon Lustermann, Evgeny Rabotschenko, Helger Behrens, 
Henning Baier, Ingo Böer, Jakob Lüers, Jenny Bardenhagen, Julian Nouh, Sven Rodrigues und 
Mika Behrens aus unterschiedlichen Gründen mit der Jugendarbeit aufgehört.  
 
Als Trainer, Co-Trainer, Betreuer oder für den administrativen Part einer Mannschaft sind 
seit dem Sommer 2023 neu hinzugekommen Marten Michael, Mark Gerken, Marco 
Nienaber, Holger Kaatz, Sascha Metz, Alex Neuhaus, Stefan Wittrien, Patrick Leu, Dilyar 
Silser, Konrad Schwenzel, Jan Schleider, Britta Cordes, Ibrahim Seldüz, Kevin Bosse und 
Maria Schlake. Ich hoffe, dass ich niemanden vergessen habe. Man kann an der Vielzahl der 
Namen auch schon erkennen, dass die Fluktuation im Trainer- und Betreuerstab doch ganz 
schön groß ist.  
 
Eine ganze Menge Arbeit ist also Jahr für Jahr zu verrichten, bevor der Spielbetrieb in einer  
Jugendabteilung von der Größenordnung des VfL funktioniert. Wenn aber alle an einem 
Strang ziehen, macht die Arbeit auch Spaß.  
 
Vielen Dank auch noch einmal an Axel Kloppenburg, der mir als mein Stellvertreter viel 
Arbeit abgenommen hat und sich daneben auch noch um die Platz- und Kabineneinteilung 
gekümmert hat sowie an alle Koordinatoren, die für die einzelnen Jugendmannschaften 
zuständig waren und mir in dieser Eigenschaft sehr viel Arbeit abgenommen haben.  
 
Wer Lust und Zeit hat, sich für die Jugend einzusetzen und bislang noch nicht zu unserem 
Team gehört, kann sich gerne bei mir melden. In unserer täglichen Arbeit mit den Kindern 
und Jugendlichen merkt man sehr schnell, wie die eigene Arbeit Früchte trägt. Dies nicht nur 
in sportlicher sondern auch in sozialer Hinsicht. Die Kinder und Jugendlichen sind in einem 
Sportverein gut aufgehoben. Wer noch etwas unentschlossen bei seiner Entscheidung ist, 
sollte sich ruhig mal mit mir in Verbindung setzen, damit eventuelle Ängste vielleicht 
ausgeräumt werden können. Beginnen kann man nach Absprache durchaus auch einmal als  
2. Mann/Frau (als sogenannter Co-Trainer). Für die neue Saison (ab Sommer 2024) werden 
wieder weitere Trainer benötigt. Ihr könnt aber gerne auch schon im ersten Halbjahr 2024 
reinschnuppern.  
 



Seine Arbeit bei uns beendet hat Julian Nouh, unser Freiwilligendienstler, der nach 
anfänglichen Schwierigkeiten ganz gut in unser Team gefunden hat.  Die Vormittagsstunden 
hat er in der Grundschule Schierbrok absolviert und nachmittags ist er dann in 
verschiedenen Abteilungen tätig gewesen. Wir haben in 2023 keinen neuen 
Freiwilligendienstler beschäftigen können weil die Grundschule Schierbrok keine Zuschüsse 
mehr bekommen hat und eine Beschäftigung nur mit einer Kooperation mit einer Schule 
möglich gewesen wäre.   
  
Ich möchte mich nochmals bei all denjenigen, die in der Jugendabteilung mitgewirkt haben 
für ihren großen Einsatz bedanken. Dieser Dank gilt auch insbesondere den Schiedsrichtern, 
die dazu beigetragen haben, dass wir unsere Pflichtspiele im D- und E-Jugendbereich mit 
eigenen Schiedsrichtern besetzen konnten. Vielen Dank auch an die Eltern, die uns durch 
ihre Fahrten zu den Auswärtsspielen sowie ihren Einsatz bei den Turnieren immer wieder 
unterstützen. Mein Dank gilt auch allen Sponsoren, die uns durch Trikot- oder 
Trainingsmaterialspenden unterstützt haben.    
 
Lasst uns für das Jahr 2024 positiv in die Zukunft schauen.  
 
 
 
 
 
 
 
 
  


